

Bericht der Verantwortlichen für die Lehrlingsausbildung

Der Bericht gliedert sich in die drei Teile KV-Ausbildung, Rückblick 2022/2023 und Ausblick 2023/2024.

KV-Ausbildung

Für das Schuljahr 2022/2023 wurden von den ausbildenden Gemeinden 74 Lernende sowie 3 WMS-Praktikanten zu den überbetrieblichen Kursen gemeldet. Die Zusammensetzung ist aus nachstehender Tabelle ersichtlich:

Leider gab es bis jetzt 2 Lehrabbrüche.

Lehrjahr	Lernende	Kurse
1	23	2 x 4 Tage
2	23	2 x 4 Tage
3	25	2 x 4 Tage
Total	71	24 Tage

Rückblick 2021/2022

Das Ergebnis der Lehrabschlussprüfung 2022 zeigte folgendes Bild:

	Gemeinden BL	CH
Prüfungen mündlich	4.8 (2021: 5.1)	5.1 (2021: 5.0)
Prüfungen schriftlich	4.5 (2021: 4.6)	4.3 (2021: 4.6)

Prüfungs-Experten

Im Moment werden keine neuen Prüfungsexperten rekrutiert und ausgebildet. Das PEX-Team bleibt in bisheriger Zusammensetzung bestehen, da im 2025 die letzten Prüfungen nach alter KV-Reform durchgeführt werden. Es sind jedoch bereits «neue» Prüfungsexperten auf der Liste für die Prüfungen nach Bivo 2023.

Rücktritte / Eintritte bei den üK-Fachlehrkräften:

Der üK «Registerharmonisierung» wurde bisher von Ines Brunner (Kanton BL) unterrichtet. Sie ist per 31.07.2022 als Fachreferentin zurückgetreten. Ab Schuljahr 2022/2023 wird der Kurs neu von Sonja Giamboi (Münchenstein) übernommen.

Vielen Dank an Ines Brunner für den Einsatz zugunsten unserer Lernenden in den letzten Jahren. Im Weiteren danken wir aber auch allen unseren Fachlehrerinnen und -lehrern recht herzlich für ihren engagierten Einsatz.

Fachstelle Lehrlingswesen KV

Mit der Reform Bivo 2023 werden die Aufgaben der Fachstelle stark verändert. Für das ganze Projekt Kaufleute 2023 wird die Fachstelle Katarina Giger ab Mai 2023 für 3 Jahre zu 80 % einstellen.

Somit können wir auch in Zukunft die Betreuung sowie Schulung aller an der Ausbildung Beteiligten Personen sicherstellen.

Weiter wurde an der GV des VBLG beschlossen, den Lehrlingsrappen für die nächsten 3 Jahre um 10 Rappen zu erhöhen. Somit werden wir zusammen mit dem Abbau von Eigenkapital genügend finanzielle Mittel haben, um die Veränderungen im Rahmen der Bivo 2023 zu finanzieren.

Magglinger Lehrabschluss-Seminar in Magglingen

Erneut durften wir wieder ein Abschlussseminar in Magglingen durchführen. Vom 29.03.2023 – 31.03.2023 wurden 27 Lernende wieder auf die schriftlichen sowie die mündlichen Prüfungen vorbereitet. Neu wurde das Seminar von Beat Thommen geleitet.

Wieder im Programm war ein «Actionbound», eine Art Schnitzeljagd mit Fachfragen, was wiederum grossen Anklang fand.

Ausblick Schuljahr 2023/2024

Im Sommer 2023 werden die ersten Lernenden nach Bivo 2023 ihre Ausbildung starten. Bereits jetzt laufen im Hintergrund die Vorbereitungen und Schulungen für Praxis- und BerufsbilderInnen. Leider gibt es noch einige technische Probleme seitens unserer Branche im Extranet, was die detaillierten Vorbereitungsarbeiten seitens der Lehrbetriebe und der Fachstelle erschwert. Die Fachstelle wird sich insbesondere auch mit der Schulung zukünftiger ÜK-Leitender und der Konzipierung der neuen ÜKs auseinandersetzen.

Ab Schuljahr 2023/2024 werden zwei Ausbildungsformen resp. zwei Bivos parallel geführt und ausgebildet.

Per 30. Juni 2022 wurde Thomas von Arx als Gemeindeverwalter von Lausen pensioniert. Gleichzeitig gab er damit auch das Präsidium der Ausbildungskommission bzw. der Fachgruppe Ausbildung ab. An diese Stelle ein herzliches Dankeschön für seinen grossen und unermüdlichen Einsatz zugunsten des Ausbildungswesens der Gemeinden im Kanton Basel-Landschaft. Er hinterlässt grosse Spuren und auch sein Humor bleibt in guter Erinnerung. Seine Nachfolge trat Beat Thommen, Gemeindeverwalter in Pratteln an, welcher seit Jahren als Prüfungsexperte und Fachlehrer tätig ist.

Katarina Giger, Michael Kron, Beat Thommen, 30. März 2023